

# Logrará un puñado de Cafetaleros y Azucareros controlar de manera absoluta nuestra economía?

Que se proteja el café, pero no artificialmente, que no se abra un abismo para cerrar un hueco

Presentamos un plan concreto de acción

Tenemos la sensación de que la dirección del país está en manos de un grupo de grandes cafetaleros que se empeñan en orientar la acción del Estado de acuerdo con sus propios intereses. A ratos nos sentimos inclinados a creer en el rumor de que el verdadero consejo de Gobierno del Presidente Calderón Guardia está en "The Costa Rica Coffee House Co. Esta cuestión se aclarará definitivamente cuando se conozcan los nombres de los nuevos miembros de la Directiva del Banco Nacional de Costa Rica.

Lo anterior no significa que nosotros pretendamos que se abandone a su suerte la industria cafetalera. Fuimos los primeros en proclamar la necesidad de dictar medidas capaces de neutralizar los efectos que la guerra europea producirá en nuestra economía a través del café. Pero en su oportunidad pedimos medidas científicas y racionales y dijimos que la economía nacional debía considerarse como un todo armónico.

¿Qué clase de medidas va dictando el Gobierno? Hasta el momento, medidas artificiales. No se ha penetrado en el mecanismo de nuestra producción. Se ha maniobrado a base de juegos monetarios que si bien es cierto que pueden satisfacer a ALGUNOS CAFETALEROS, también lo es que pueden dar al traste con el Banco Nacional y crear al mismo tiempo otros problemas sociales tan graves como el mismo problema cafetalero que nos amenaza. Todos los síntomas parecen indicar que vamos hacia una inflación monetaria que traerá, como toda inflación, una alza en los precios y un descontrol en el cambio. Algunos cafetaleros se enriquecerán—no los pequeños—realizando ganancias seguras con el café que beneficien en sus patios y vendiendo muy bien su oro en la bolsa negra. Pero el pueblo, y con el pueblo la inmensa mayoría de los pequeños productores, pagará los platos rotos.

Las maniobras que tenemos a la vista parecen encaminadas a dar el control del Banco Nacional a los grandes cafetaleros. Esto equivale a poner en manos de PASA A LA PAG. CUATRO

## Supresión de los trapiches de nuestros campesinos

Encarecimiento del azúcar y del dulce  
Eso es lo que pretenden los dueños de ingenios respaldados por el Gobierno

No conocemos todavía con precisión la ley que están elaborando los dueños de grandes ingenios para su provecho con el respaldo decidido del gobierno. Pero de lo que se ha hablado se saca en claro lo siguiente: 1º que el pueblo tendrá que pagar el azúcar a trece

ta y cinco céntimos la libra; 2º que el precio del dulce se irá también a las nubes; 3º que los dueños de trapiches, que lo son nuestros campesinos, tendrán que cubrir un impuesto anual de quinientos colones por cada trapiche. Esta medida PASA A LA PAG. CUATRO

Busquemos lo que hay debajo de ciertas "actitudes nobles y democráticas"

La Unión Soviética se ha visto obligada a tomar medidas drásticas en los países Bálticos para detener definitivamente el peligro de una agresión nazi por ese lado. Esto lo sabe todo el mundo. Esto lo han reconocido hasta los corresponsales de la United

Press. Hace poco un corresponsal de esa agencia explicaba que la entrada del ejército rojo en Lituania se debió a que con el pretexto de unas olimpiadas, el gobierno lituano resolvió abrirles las puertas a veinte mil alemanes nazis que probablemente llevaban, debajo del traje del deportista, los primeros elementos de una invasión a la Unión Soviética.

Pues bien, a pesar de que la actitud soviética es claramente anti-nazi; tan anti-nazi que consiguió detener el ataque relámpago de Hitler a Inglaterra, los Estados Unidos han protestado. Summer Wells ha dicho que los Estados Unidos seguirán reconociendo a los Gobiernos de Estonia, Letonia y Lituania. ¿Por qué? —se preguntan muchos. Y nosotros respondemos: porque esos países hasta ahora han sido compradores de los Estados Unidos y en lo sucesivo lo serán de la Unión Soviética; porque en esos países el capitalismo yanqui ha tenido siempre, un filón muy importante de prebendas y ahora ya no lo tendrá más. Esta es la verdad. Debajo de ciertas "actitudes nobles e idealistas" hay que buscar siempre los respectivos móviles económicos.

# TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA  
SAN JOSE, COSTA RICA  
Edición No. 401  
Sábado 27 de Julio 1940  
\$0.10 Ejemplar

## ELEVADAS las Tarifas POSTALES

Quince céntimos en vez de diez habrá que pagar por cartas a provincia.

Protestamos contra la política que le dificulta la vida al pueblo en momentos de angustia económica

Han sido alzadas las tarifas postales. Eso quiere decir, que de ahora en adelante, para enviar, por ejemplo, una carta a Alajuela, hay que pagar quince céntimos en vez de diez. Tal medida es completamente antipopular. Afecta hondamente los intereses de las clases pobres en momentos en que la angustia económica amenaza a todos los hogares. ¿Por qué ha querido debutar el doctor Calderón Guardia con esta clase de medidas? ¿Qué explicación podría darle

de tal política al pueblo un Gobierno que por otra parte no ha tenido inconveniente en pagar ochenta mil colones que se debieron los diplomáticos y nuestros "niños bien" en champagne? Estos son errores que nosotros no atribuimos al Presidente de la República sino a algunos elementos del círculo que lo rodea; pero que de cualquier manera van fermentando la conciencia ciudadana y sembrando un descontento muy peligroso

## FRANCO el lacayo desvergonzado de HITLER y MUSSOLINI injuria al Gobierno Popular de Chile

El merodeo y la pena de muerte en Costa Rica

Si sostenemos que la propiedad es inviolable, con mucha más razón tenemos que sostener que la vida humana también lo es

NO HAY FUNDAMENTO MORAL O SOCIAL SUFICIENTE PARA DEFENDER

AL MERODEADOR DE OFICIO

Para el pequeño agricultor, principalmente, el merodeo ha llegado a constituir una plaga desastrosa. El esfuerzo del pequeño agricultor que siembra una hortaliza, una milpita, un frijol, etc. se ve malogrado cuando al levantar su cosecha, se encuentra con que buena parte de ella, le ha sido robada.

Esta situación hace que muchos campesinos que en otras épocas, en horas extras, al margen de su trabajo regular, sembraban pequeñas parcelas, hoy no lo hacen, con perjuicio para la economía nacional, desilusionados ante el fracaso casi seguro, por que no pueden vigilar eficazmente sus pequeños cultivos.

Todo apoyo que a ellos se les dé para asegurarles el goce de sus frutos, producto de su sudor y de su iniciativa, nos parece justo y necesario. La lucha contra el merodeo, es una medida de justicia social indiscutiblemente necesaria.

No hay fundamento moral o social suficiente para basar en el una defensa del merodeador de oficio, del profesional del merodeo; del merodeador que es un vago, que pudiendo trabajar y teniendo trabajo que le proporcione salario suficiente para sus necesidades y las de su familia, opta por el

camino del menor esfuerzo y se convierte en un parásito social que vive a costillas del trabajo del campesino, robándole sus frutos.

EL MERODEO CRECIENTE ES UN SINTOMA DE LA MISERIA EN QUE VIVE NUESTRO PUEBLO

Pero si se analizan las causas del merodeo que hoy constituye en nuestro país un verdadero problema social, nos haremos con la miseria extrema, con la pobreza creciente en que vive nuestro pueblo.

PASA A LA PAG. TRES—

Ha tenido la audacia el llamado General Franco de injuriar al gobierno de Chile y de negarle a este Gobierno carácter democrático y popular. La razón es que ese Gobierno se ha negado a entregarle 13 refugiados republicanos que permanecían en la embajada chilena de Madrid. El Gobierno de Chile se negó a entregar esos refugiados con el mismo derecho con que amparó a 1000 refugiados franquistas antes de la entrada del machete a Madrid. Nosotros, como representantes de una organización popular de América Latina, queremos manifestar nuestra solidaridad con el gobierno popular de Chile y queremos protestar de la audacia del degenerado de Franco. No tiene derecho a adoptar la actitud que ha adoptado un títere sin honor y sin talento, convertido en gobernante de la Madre Patria por orden de Hitler y de Mussolini de quienes él no es otra cosa que un desvergonzado lacayo.

## El Arzobispo desautoriza a "LA EPOCA" por su ideología hitlerista

El Arzobispo de San José, Monseñor Sanabria, se ha visto obligado a emitir un criterio con respecto al periódico religioso "La Epoca". Dice que ese periódico "no depende de la Autoridad Eclesiástica como empresa, ni está inspirado por ella"; "que ha abrazado en asuntos bélicos la ideología partidista que le ha parecido mejor"; y que "los católicos no están obligados a seguir la ideología partidista del periódico ni lógicamente están en el deber de apoyarlo si no les satisface dicha ideología".

¿Por qué se ha visto obligado el Arzobispo a hacer esa declaración? Porque "La Epoca" ha venido a transformarse en un órgano de propaganda nazi. Ahora se explicarán los ataques sistemáticos de ese periódico contra nuestro Partido y contra sus dirigentes. Esos ataques han sido disfrazados con pretextos religiosos pero su verdadero fondo, quien ha venido a descubrirlo es Monseñor Sanabria.

Lo que en todo caso nos extraña mucho es que el Arzobispo

deje en libertad a los católicos de abrazar la ideología nazi del periódico. Pues no son los nazis los autores de la doctrina neo-pagana? No han sido ellos los inventores de que Cristo no es hijo de San José sino de un soldado de la raza germana? No son ellos los que tienen llenos los campos de concentración de Alemania de sacerdotes y de obispos católicos? Conteste Monseñor Sanabria: ¿puede consentir el Arzobispo de Costa Rica en que un periódico religioso se convierta en vehículo de propaganda hitlerista y sorprenda sistemáticamente a nuestros campesinos sencillos? ¿Por qué no les ordena a los devotos señores que dirigen esa publicación que se quiten la careta y digan de una vez que su periódico está al servicio del hitlerismo y no al servicio de la religión, para que nuestro pueblo sepa a qué atenerse?

Reunión: Miércoles 7.30 p. m. Salón del Partido

Asistid mujeres trabajadoras: Hay que luchar por el abaratamiento de los artículos de primera necesidad!

### Por qué cayó el Lic. don ALFREDO GONZALEZ F. del Banco Nacional de C. R.?

Lo que se tratará en el GRAN MITIN que se celebrará el LUNES en el local del P. C. 150 varas al Sur de "La Prensa Libre"

HABLARAN: RODOLFO GUZMAN —Y— MANUEL MORA  
Camarada, su deber es traer a este mitin a todas las personas que pueda, pues se tratará de un acontecimiento decisivo para el país.